
 

 

平成２８年度第４回小坂井地区公共施設再編整備基本計画策定委員会 

 

日 時 平成２９年２月１３日（月） 

午後２時から 

場 所 小坂井生涯学習会館 ３階 研修室 

 

１ 開会 

  出席 委員１３名、事務局（副市長含む）８名、傍聴３名 

 

２ 副市長挨拶 

 

３ 議事 

（１）第３回策定委員会の意見対応等について 

事務局 （資料説明） 

委員 図書館の機能が現在は狭い。広くてゆったりとしたスペースとなる

ように、３階建ての案で進めて欲しい。 

資料３で、３階部分の面積が 130 ㎡となっており、全体では 280 ㎡

増となっているが、これは開放部分をなくすという事でよいか。収納ス

ペースを考え、地域の学習をする時に屋上に上がって活用できるよう

に、ぜひ３階建てで屋外を見渡せるような所を作って欲しいと思う。 

委員 議員さんから、太鼓などで音が漏れるので配慮して欲しいという要

望があった。 

副市長 来年度基本設計で検討する。 

副委員長 総３階建てという案はないのか。 

事務局 ４つの機能は１、２階に収めたいと思っている。他の機能が必要な場

合は、３階に設けることも来年度検討したいと思う。 

委員長 第３回策定委員会の対応としてはよいか。承認ということで次に移

る。 

 

（２）小坂井地区公共施設再編整備基本計画（案）について 

事務局 （資料説明） 

委員 34 ページの配置計画の検討において、前提条件の整理の中に、旧資

料館は撤去、車庫・倉庫も撤去となっている。現在は開館されていない

が、地域の文化財を見ることは子どもたちにとっても重要である。旧４

町にある文化財を展示する資料館を建てる予定はあるか。また、撤去し

た跡地の利用についてお聞きしたい。 

事務局 旧資料館や文化財については、方向性は決まっていない。取り壊しに



 

 

あたっては、他の場所で保管することを検討している。将来的に文化財

等の資料館については、現状の資料館を活用していく予定である。今回

の施設には共用ホールを広く確保しており、小坂井の資料はそこで掲

示し、皆様に見てもらえるようにと考えている。借地は、現況の駐車場

を確保するということから、当面は借地契約を継続して活用していく。

小坂井東保育園等の再編時に再度検討していきたいと思う。 

委員 第３回に出席できなかったため、事前準備としていただいた資料等

で確認した。今回は図書館等の大きさが広くなり良いと思う。 

委員 これまで４回の会議に出席し、愛される建物を作って欲しい、これか

らの子ども達が利用しやすい建物を作って欲しいと思えた。 

委員 小坂井の事を考える良い機会となった。小坂井の人は外に出ても必

ず帰ってくるという小坂井愛が強い地域であると思っている。この再

編で魅力ある建物となって、幅広い人に利用してもらえるものになっ

たら良いと思う。 

委員 児童館も図書館も広くなり、子どもが小さいので利用する機会も増

えるので、出来上がるのを楽しみにしている。 

委員 平成 33年度の供用開始に向けて、小さい子から年配の方まで利用で

きる施設となることを楽しみにしている。限られた予算でよくできた

と言われるよう完成していただければ、会議に参加して良かったと思

う。 

委員 イベントのときだけではなく、いつでも行ける場所という事が一番

だと思う。児童館にもお年寄りが入れたり、子どもに安全で、お年寄り

にも安全な、ちょっと居られる場所があると良いと思う。 

委員 市ができるだけ案を反映してくれたことを嬉しく思う。これからも

市民ファーストでお願いしたい。三世代交流の要望が大きいため、現案

は良いと思う。地元の人が利用しやすい様に考慮していただきたい。 

委員 今後は、それぞれの施設の利用時間帯、葵まつりの時のトイレの問

題、小坂井地区内の公園にトイレの設置など、考えていただきたい問題

がある。今後も進捗状況を回覧していただくということで、町内会でも

気づいたことを伝えていきたい。 

委員 集会室や支所事務室をどういうレイアウトにしていくか、皆さんが

集まっていただけるような施設にしてほしいと思う。 

委員 小坂井には公民館・市民館というものがここにしかない。皆がゆった

り使えるものとして要望してきたが、少しは汲み入れていただけたと

思う。住民説明会も予定しているとのことで、住民の声を聞いて改善で

きる所は改善して欲しい。 

委員 最近は新聞等で報道されて、小坂井でやっている事が周知されてい



 

 

る。住民の意見が出れば、それをどう具体化するか、皆が当事者意識を

持つ事が基本だと思う。住民には説明をお願いしたい。 

副委員長 豊橋には校区市民館が 50館あり、地域の差を考慮せず同じものを作

った。なくなった機能、なくなった部屋、逆に新しい使い方があるな

ど、研究室で調査した。そういう先読みしたものも反映できたら良いと

思う。 

委員長 今後の運営については大きな問題になると思う。ただあるだけでは

利用が進まず、運営にも市民の意見を取り入れる事が必要である。

100％すべての人にうまくいくとは限らないが、討論することで、地域

の皆様の交流も深まると思う。 

基本計画（案）については、ご了承いただいたということで、さらに

本日の意見も踏まえて事務局には修正をお願いしたい。 

事務局 基本計画（案）について、最終的には委員長の承認のもと、事務局一

任とさせていただくことで、皆様からご承認いただきたい。基本計画

（案）は３月に市議会に報告し、市議会での議論を踏まえて、最終的な

計画という形になる。 

委員長 事務局一任ということでよいか。了解いただいたという事で、事務局

で進めていただきたいと思う。以上で議事を終わる。 

 

４ その他 

委員長 皆様のご意見を取り入れながら、単なる箱ではなく、ハード、ソフト

の両面で進めていきたいと思う。 

副市長 三世代が触れ合う施設、建物だけでなく外構等にも工夫をこらして

いきたいと思う。今後の地元説明会、連区町内会への説明を通して、

色々な意見が出れば、なるべく吸収したい。他の地区にて小坂井の施設

は良いと言ってもらえるようにしていきたい。 

 

以上 


